

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia n.º 9.
PRECIO: 1'25 ptas. al mes, en España.

Lunes 30 Mayo de 1910

Año I.—Núm. 81
PALMA DE MALLORCA

LA HUCHA DEL BIEN

Sr. Director de CORREO DE MALLORCA.

Respetable señor nuestro: Forman grupo, para contribuir al feliz proyecto, sus affmas. en Cristo. Juana de Llanderal, Francisca Company, Margarita Villalonga, María Rullán, Ana Campins.
Palma, Mayo de 1910.

¿Por qué vamos á Roma?

Se dice muy á menudo y como cosa definida que los tiempos presentes son los peores que se han corrido por las apostasias, por las revueltas, por la corrupción de costumbres, etc. Nosotros no lo creemos así: creemos firmemente, y lo observamos historia en mano, que no hay diferencia de gravedad de circunstancias entre unos tiempos y otros, que en todos ellos se han corrido graves peligros, así en el orden social como en el orden religioso, consistiendo tan sólo la diferencia en las causas ó cuestiones varias en cada uno de ellos suscitadas. Lo contrario nos sabe á dañoso pesimismo.

Pues actualmente es una realidad aplastante que el odio á la Iglesia, y muy en especial al Pontífice de Roma, constituye un hecho peculiar y distintivo de nuestro siglo: la cuestión del Papa encierra la solución de todas las grandes cuestiones que agitan y conmueven al mundo actual: el insulto procaez, la provocación vil, el ataque declarado al Vicario de Cristo es el blanco al que tiran los emisarios del mal.

Por tanto hoy—sin ser pesimistas, sin desmayar ni desconfiar los católicos—debemos concentrar sobre este punto las simpatías, las convicciones de nuestro corazón y los esfuerzos de nuestro espíritu para vencer á la impiedad altiva, á los enemigos de la Madre Iglesia, como la vencieron nuestros padres que nos precedieron en el signo de la fe. ¡Es menester amar al Papa! Y es menester demostrarlo oportuna é importantemente, en paz y en guerra!

M. de Segur señalaba varias maneras de amar al Papa. «Para amarle—decía—como quiere Jesucristo que le amemos, es menester, en primer lugar, amarlo sinceramente, del fondo de nuestro corazón, y no sólo con palabras; es preciso amarlo con eficacia, estar á él sometido, no tratar de enseñarle, como pretenden esos dilettantis del espiritualismo moderno á quienes Pío X llama modernistas... «En segundo lugar, es preciso aquí también que nuestra boca hable de la abundancia del corazón, según el precepto evangélico. Si los buenos católicos habla-

ran más alto y con firmeza, pronto triunfaría la buena causa. ¿Por qué tener miedo de decir abiertamente lo que se piensa sobre una materia tan grande, tan capital, tan noble y tan digna de un verdadero cristiano? No es amar de verdad al Papa tener miedo de parecer amarle... y de sostener u honor y su causa... En tercer lugar, y á fin de poder llenar este deber de amor filial, de amor católico, instruyámonos lo mejor posible en lo que se refiere á la causa de nuestro Padre en Dios... que éste es asunto de conciencia no menos que de buen sentido... En cuarto lugar, un católico que ama de veras al Papa, ora por él del fondo de su corazón por sus intenciones, por las de la Santa Sede y por las de este inmenso Gobierno de la Iglesia que abraza el mundo entero, é interesa á todos los pueblos.» (Las tres rosas de los escogidos, págs. 39-41).

Ultimamente y principalmente—añadimos nosotros—en los aciagos días que atravesamos, el verdadero amor al Papa nos obliga á hacer manifestaciones públicas de catolicismo, á dar grandes muestras de una adhesión racional y fervorosa al augusto recluso del Vaticano; y para esto sirven las numerosas y diarias peregrinaciones que de todos los puntos del orbe convergen al sepulcro de San Pedro y á la Piedra inquebrantable de la Autoridad religiosa.

Porque esto es, hoy, no una conveniencia, una oportunidad, sino una necesidad, un deber nuestro que nos han impuesto los enemigos de la Iglesia.

¿A quién se le oculta el reto infame que han dirigido actualmente las infernales logias de la Masonería al Sumo Pontífice? ¿Quién ignora que sus Orientes quieren ahora servirse abiertamente de los Gobiernos de las naciones, máxime de las latinas, para la celebración de una manifestación cívica (!!!) en favor de la usurpación de Roma y en contra del poder espiritual del Papa.

Lean, sino, los lectores estas horroresadoras líneas que escribía en diciembre del pasado año el sensato Teodosio de «La Lectura Dominical»: «El gran Oriente de Italia ha decidido celebrar el año 1910 una manifestación masónica de carácter internacional para conmemorar de una manera especial el 40.º aniversario de la usurpación de Roma, que sirva á la vez de recuento de las fuerzas de que disponen las logias para trabajar también contra el poder espiritual del soberano Pontífice, constituyendo una Liga de todos los elementos antirreligiosos que existen en el mundo con el fin de dar una batalla decisiva contra la Iglesia católica en el orden de las ideas y en el de los hechos.»

Además, se procurará con todo empeño «que los acuerdos, que en la magna asamblea se adopten, sean lle-

vados á la práctica con el concurso de la masonería universal y de los gobiernos revolucionarios que cuentan hallar ya establecidos en las naciones de raza latina... Se cuenta también con «los socialistas radicales que cada día van adquiriendo en las logias mayor influencia, hasta el extremo de haberlas convertido en centros revolucionarios, en los que, prescindiendo de simbolismos y rituales, se predica públicamente la disolución social.»

Y terminaba así el articulista: «Si hemos de juzgar por el número,—antes hablaba de los reos de la aristocracia masónica—el triunfo será del populacho masónico, y, en este caso, preparámonos á presenciar escenas de violencia y horror, cuyas consecuencias sólo podrán evitarse con una acción activa, enérgica y eficaz de los católicos prácticos y de todas las personas de orden, porque pensar en que los gobiernos liberales que imperan en las naciones de raza latina pongan un dique á la revolución sectaria que las amenazarán, es un sueño cuyo despertar señalará la hora de las grandes catástrofes...»

Mediten nuestros caros lectores estos graves conceptos y una por una sus palabras, y díganlos después si es necesario ó no amar al Papa y demostrar con fe y vigor que le amamos. Y nosotros estamos convencidísimos de que para estas demostraciones tan urgentes son aptas las peregrinaciones, esos actos en que revive la fe, en que se consolida la adhesión y en que se da testimonio legítimo de amor á un Pontífice-Rey perseguido satánicamente.

¡Católicos mallorquines!

¡Alistaos para tomar parte en la próxima peregrinación de Roma. Y así demostrar vuestro ardiente amor é inquebrantable adhesión al Sucesor de Pedro, aunque tengais que imponeros algún sacrificio; pues no otra cosa demandan las terribles circunstancias de estos tiempos y los actos provocadores de la secta impía.

HOJAS DEL ALBUM MARIANO

Respecte stellam

Todos los ojos están fijos sobre María, como sobre la obra de Dios que interesa á todos los siglos, dice el ilustre San Bernardo. En efecto: los que ya están en el Cielo se gozan en su mirada; los que están todavía en el Purgatorio, de Ella esperan su liberación; los que nos han precedido en el camino de la vida, nosotros que vivimos al presente, y los que vendrán después de nosotros, todos dirigen sus miradas hacia María.

En el Antiguo Testamento, la contemplaban de lejos los Patriarcas cuando extendían las pieles y dilataban las cuerdas de su tienda, para dar cabida en ella á la Virgen de Judá. Y con el canto de Isaias, que vió proféticamente á

la Virgen Madre, se enlaza, en el Nuevo Testamento, la preciosa alabanza de los Santos Padres que ya la vieron brillar. Yo no sé joh Virgen santa!, exclama en sublime apuro San Agustín, cómo lo he de hacer para alabaros dignamente; porque Vos habéis encerrado en vuestro seno al que los cielos no pudieron contener. También, mirando hacia María, dice San Bernardo: Virgen Santa; desde el momento en que Vos aparecisteis sobre la tierra, de tal modo brillasteis á los ojos de Dios, que sólo Vos merecisteis acercaros al trono del Rey eterno.

Y nosotros los que vivimos ahora, zacasos no la miramos también, consagrándole todos los días de este delicioso mes? ¡Oh Virgen madre de Dios, amiga Estrella del naufrago! Sednos propicia. Permittednos que unamos nuestra voz al himno universal que os han cantado todos los siglos, y otorgadnos que, alzando á Vos la mirada todos los días de nuestra vida, naveguemos seguros hasta el deseado puerto.

J. C., CONGREGANTE.

Bibliografía

Con atenta dedicatoria, que agradezcamos, nos ha remitido el Sr. D. F. Blanes Viale un ejemplar de su libro «Las Moradas del Poeta», elegantemente impreso en Palma por la acreditada Casa Amengual y Muntaner.

La genial por toda, obra de don Francisco Bernareggi y representativa de uno de los mejores paisajes de Miramar, nos hacía presentar en el volumen aquella pura placidez de cantos que inspiran las agrestes soledades donde el Iluminado Doctor y Maestro se elevaba, con afán nunca menguante, hacia las cumbres del verdadero Ideal. Nuestro presentimiento ha resultado fallido por completo. El señor Blanes sueña en lo blanco, equivalente á lo desnudo, en el beso incandescente, en «los líbricos hosannas... del amor» (p. 71), en hacer de sus versos (p. 76) un enjambre de estrofas animadas por un alma de eterna rebelión, en ir de esta suerte «marchando cara al sol» (p. 78), y, si alguna vez trata de gustar «las glorias nazarenas», en que sea eso (p. 87) con dejos de paganas ambrosias.

De ese blanco «sui generis», no es de extrañar que se pase al erotismo de «Las vírgenes fatuas» (p. 88), al peregrino elogio de «El Arcipreste de Hita» (p. 92), al escepticismo (p. 95)

con que el fondo formé de mi ironía, y, de paso en paso, se llegue á traducir la oda «Á la ciudad futura» de quien saben nuestros lectores, á lo que se quiere hacer vislumbrar en «La canción de los surcos», á ensalzar la «rebeldé pasión que nos redime» (p. 116), al «amor sin las trabas de la mentira» (p. 121), al desbordamiento horaciano de la página 124 y de «Los pájaros», y á «los inicuos valedores» que tienen por término la osada paráfrasis de las más sublimes palabras que en la tierra se han pronunciado (página 137).

De otros asuntos quisiéramos haber visto enamorada la musa del señor Blanes, para tener el gusto de tributarle sinceros aplausos. En el caso presente, nos lo ve-

dan nuestras convicciones, nuestros sentimientos, nuestro culto á la casta Poesía. ¿Por qué no se remonta á ella quien tiene facultades para volar y ha nacido en aquel país donde, al querer manos impías robar la imagen de la Virgen de las Mercedes, el Río Negro (p. 61)

secó su lecho, y en su ribera quedó la infame nave tendida? Entonces no habría razón para decir... no sé si creo, no sé si dudo, no sé qué ansio, ni para exhalar el gemido ¿por qué la Virgen no secó el Río cuando mi nave tendió su vuelo?, y, en vez de reservas y repulsión, inspirarían sus versos honda simpatía y le valdrían cosecha de elogios que ahora es del todo imposible otorgarle.

Varietades

El canto de los pájaros

En el Parque de Ischl, donde pasaba el verano el Emperador Francisco José de Austria, se enseñaba á las aves á cantar melodías.

Para establecer tan curiosa enseñanza los guardas observaron en primavera en qué árboles y arbustos anidaban los pájaros cantores, señalaron los sitios y pusieron en ellos fonógrafos que entonaban los aires más adaptables al registro de los mirlos, alondras y petirrojos, que son las aves que más abundan en el referido Parque.

Los fonógrafos se colgaron cerca de los nidos, y á distancia conveniente unos de otros, y cuando empezaron los pájarillos á criar se pusieron en marcha los aparatos y no dejaron de funcionar, á fin de que, oyéndolos continuamente, tanto los padres como las crías, afinasen y modificasen su canto.

El director de esta novísima escuela de canto fué Hans Richter, director

Las propinas en París

Un buen señor aficionado á la estadística, que sin duda no tenía cosa más importante en que entretenerse, ha calculado la cantidad que París gasta en propinas.

Los resultados que obtuvo el estadístico son sumamente curiosos. Suponiendo á París una población media de 3.330.000 habitantes, resulta que gasta en propinas 280.000 francos cada día, que resultan al mes 9.400.000 y por consiguiente al año 100.800.000.

En los departamentos, una población de 35.000.000 de habitantes, gasta en propinas anualmente 372.000 francos.

De lo cual se deduce, si las matemáticas no mienten, que la propina en Francia está representada por la suma un poco respetable de francos 473.000.000.

Información

Te-Deum

Poco antes de las doce de ayer, y después de la Misa mayor en que el Mercedario P. Tomás Camps, por indisposición de nuestro amigo el M. I. Sr. D. Mateo Rotger, predicó acerca de la Eucaristía como prodigio de finezas de Jesús correspondidas con prodigio de humanas ingratitudes, se cantó el solemne Te-Deum, en nuestra Catedral Basílica, de mandado por la Federación Agrícola para dar gracias al Altísimo por el beneficio de las últimas copiosas lluvias.

Reunieron en el vasto templo numerosos propietarios y agricultores (entre los cuales recordamos á los Excmos. Señores Marqués de Vivot y don Gerónimo Rius, el señor don Joaquín Gual de Torrella, don Jorge A. Cetre, don Pedro Montaner, don Eugenio Aguiló y el Honor! Monserrate Tous), quienes, con el Honor Honorato Salom á la cabeza, como Presidente de la Federación, fueron al Portal del Mirador á esperar la venida del Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo, á quien acompañaba el Ilmo. Cabildo. Una vez instalado S. Ilmo. en su sede

coral, entonó el himno de gracias el M. I. Sr. D. Matías Company, Chantre, teniendo de Diácono el M. I. Sr. D. Miguel Costa, de Subdiácono al Rvdmo. señor don José Morey y de asistente al Reverendo señor don Bartolomé Molinas. Se dijo la inolvidable composición del Maestro Tortell, y al final el Rvdmo. Prelado dió la bendición á la numerosa concurrencia, siendo acompañado hasta su Palacio por los socios de la Federación presentes al acto.

Esta resultó un gran ejemplo y una hermosa muestra de las creencias religiosas de nuestros propietarios y agricultores, con fiaron en Dios, y no han visto fallida su fundada esperanza. Así, así hay que proceder siempre, y por eso nos sentimos honrados al poder felicitarles de lo más hondo del corazón.

Juegos florales

Un amigo nuestro, Profesor honorario de la Universidad Católica de Angers nos escribe desde Ile-Sur-Tet contando nos los grandes preparativos que en Per-

(420)

en el caso de indisponerme con ella, puede anular nuestro matrimonio.

—¿Por vida de tall señor Moscoso, que con lo que acabais de decir voy á probaros que no podeis seguir otro camino sino el que yo, sin saber ese particular, os he propuesto. Decís que la Reina puede anular vuestro matrimonio, ¿y todo un rico de Altamira quiere vivir encadenado de por vida al capricho de la Reina? Si calla ahora porque le conviene, ¿podeis asegurar que callará mañana? ¿Cuán to mejor es que haciendo las paces con el obispo de Santiago, como legado apostólico, os dispense el impedimento?

—¿Y creéis que el obispo lo hará?

—El obispo hará cuanto yo quiera, si sois tan dócil que accedais á todo lo que os pida.

—Una palabra no más, señor conde.

—Y ciento, si gustais, don Ataulfo.

—Habeisme dicho que dentro de cuatro días...

—Sereis esposo de Elvira.

—No concibo ¡vive Dios! cómo estan-

(421)

do en Estremadura vuestra noble hermana...

—¿Dentro de cuatro días esté en vuestro castillo? Pues eso corre de mi cuenta.

—¿Don Pe Irol A no ser brujería...

—Sea como fuere, si os traigo aquí á mi hermana...

—Vendrá con ella mi vida.

—Pues vendrá, no lo dudeis; zacedeis á cuanto os he pedido? ¿hareis las paces con el obispo? ¿rendireis pleito homenaje al Rey don Alfonso? ¿iluminareis el castillo?

—Os lo juro.

—Pues yo os juro también [que antes de cuatro días habeis de tener á Elvira en poder vuestro.

—Pero ¿dónde está?

—Más cerca de vos de lo que os parece, dijo el conde de Trava en ademán de despedirse.

—¡Oh! quedaos aquí, no os marchéis tan presto.

—Amigo mío, no tengo de perder mucho tiempo si he de cumplir todas mis palabras, si he de obtener la dispensa, si he de traerlos el paje.

(424)

el puente de Altamira, procure borrar al pajecillo de la memoria.

—¿Por qué?

—Porque ya conoces al rico hombre; todo lo que tiene de celoso, y si á su genio violento se agrega la violencia de los celos...

—¡Celos! ¡celos de ese muchacho que pudiera ser hijo mío!, exclamó la dama enlutada con un acento que dejó tranquilo al caballero. ¡Ah! ¡Si mi Gonzalo viviera, de su edad, su misma edad sería; y más bello y más perfecto que ese mancebo... ni yo misma, don Pedro, lo he soñado!

—También te ruego, prosiguió inalterable el conde, que olvidéis á Gonzalo y á Bermudo, y que dejes desde hoy esas tocas y todo cuanto puede recordar á don Ataulfo sus antiguas penas.

—Don Pedro, dijo la dama con exaltación; ese recuerdo vivirá conmigo, vivirá más que yo, no se extinguirá con mi postrer aliento. ¡Olvidar á Bermudo y olvidarle en Altamira! ¡Oh! Eso no; en todo lo demás os he obedecido como una esclava, no me tocaba hacer otra cosa;

(417)

—¡La Reina de Castilla! ¿y vos qué tenéis que ver con doña Urraca? ¿Sois su amante por ventura?

—No, pero... soy su vasallo.

—¡Ah! Perdonad, señor rico hombre, dijo el anciano con ironía; creí que la Reina no tenía más vasallos que sus amantes.

—Terrible estais, conde de Trava.

—Y vos necio y pesado por demás, ¡vive el cielo! ¿No habeis comprendido que si haceis las paces con el obispo, tenéis que reconocer como rey y rendir pleito homenaje á don Alfonso VII?

—¡A don Alfonso VII!

—Que Dios guarde! dijo el conde levantándose.

—¡Pues dígoos que lo vais enmendando! ¿Ahora salís por este nuevo registro?

—¡Cómo! exclamó el de Trava fingiendo la mayor sorpresa; ¿pensabais llamando hermano mío, y proseguir haciendo armas contra el Príncipe?

—¡Vive Dios...!

—No hay más ¡vive Dios!, señor rico hombre, sino que don Alfonso tiene que

piñan se están haciendo para las fiestas de 4, 5 y 6 de Junio próximo.

Los Juegos florales constituirán la parte más saliente de los festejos, y á ellos piensan concurrir muchos felibres de Cataluña, Languedoc y Provenza. Dice que acudirán allí el valenciano don Teodoro Llorente y el ibicenco don Arturo Pérez Cabrero. Nuestro paisano el M. I. señor don Miguel Costa y Llobera, que figura en las listas de inscriptos, habrá de desistir del viaje por razón del que como Vocal de la Junta de peregrinación, ha de emprender á la Ciudad Eterna.

El día 5, el Prelado de aquella Diócesis, Monseñor Carselada, celebrará misa especial para los felibres, en la Iglesia de San José y en el altar del Niño Jesús, bendecido, hace algunos años, por el vate Rvdo. don Jacinto Verdager. Se anuncia que el celebrante, aun cuando sea originario de Gascuña, pronunciará un discurso en catalán, lengua á que profesa particular predilección.

Ibicensas

La fiesta del Corpus—Nuevo Obispo ibicenco

Con la solemnidad acostumbrada celebróse aquí la procesión del Corpus.

En ella lucieron por vez primera los alumnos del Centro de Acción Social el magnífico estandarte regalado por unas señoritas de esta ciudad, cuyos nombres no consigno por haber acordado aquéllas, en un rasgo de delicada modestia, mantener el incógnito.

El pendón es una verdadera obra de arte.

Con la consiguiente satisfacción, ha sido recibida la noticia de haber sido consagrado últimamente en Roma Obispo titular de Dorylea nuestro paisano el Ilmo. P. Fulgencio Torres Mayans (por su nombre de pila, Antonio), Abad mitrado del Monasterio benedictino de Nueva Nursia (Australia).

Nacido en Ibiza, y de padres ibicencos, en 24 de Junio de 1861, desde su infancia sintió intensa vocación al estado eclesiástico; pero sus padres, que contaban con otro hijo sacerdote, que inclinaron á diversa carrera, haciéndole cursar la segunda enseñanza en el Colegio de aquella ciudad. Distinguióse aquí por su aprovechamiento, y, casi niño, pasó á la Universidad de Barcelona para seguir los estudios en la Facultad de Farmacia. Después de aprobados, con brillantes notas, tres años de dicha Facultad, aun á pesar de la oposición de su familia, ingresó en el Seminario de Vich, siguió varios cursos de Teología y se ordenó de tonsura y menores, mientras daba clases en el Colegio de San Miguel de los Santos para atender á las necesidades más elementales de su morigerada existencia; y no satisfecho aún, aspirando á vida más perfecta, se dirigió, en 1885, á Monserrat, pidiendo humildemente el hábito de la Orden benedictina.

Admitido en dicho Monasterio, completó sus estudios teológicos, fué ordenado de sacerdote, y, en atención á sus raras prendas intelectuales, fué encargado de la enseñanza de Física y Química; yendo, algunos años después, por mandato de sus Superiores, á Filipinas, donde ejerció la cura de almas con grande aprovechamiento de aquellos fieles.

Llamáronle de nuevo á España, y luego fué enviado á Nápoles para hacer allí una fundación, terminada la cual, el Obispo Rmo. Fr. Rosendo Salvador consiguió llevarlo á Nueva Nursia, donde le sucedió, en 1900, en las duras tareas del ministerio de Misionero y, por decreto de la Congregación de Propaganda, en la Administración Apostólica. Dos años más tarde, hallándose en Roma, la Orden le nombró, en 2 de Octubre de 1902, Abad de aquella lejana cristiandad, con jurisdicción *in rebus nullius* y en el ejercicio de su nuevo cargo ha venido á sorprenderle su nueva elevación, consistente en haber sido nombrado Obis-

po titular de Dorylea y Vicario Apostólico del nuevo vicariato de Kimberley, territorio segregado á la inmensa diócesis de Geraldton.

De ejemplar celo, superiores talentos y probada experiencia, la dignidad que acaba de conferírsele no dudamos que será provechosísima para las almas de aquellos infelices, tan necesitados de la eficaz acción de varones verdaderamente apostólicos.

El día de la Santísima Trinidad fué consagrado por el Emmo. Cardenal Jerónimo María Gotti, Prefecto de la Congregación de Propaganda, á quien asistieron el Arzobispo de Espoleto Monseñor Domingo Serafini, Benedictino del Monte Casino de la primitiva observancia, y el Obispo de Civitá-Vechia Monseñor Beda-Juan Cardinale, Benedictino de Subiaco.

De enhorabuena están los ibicencos, singularmente su familia y algunos amigos nuestros que protegieron al nuevo Prelado en los momentos más críticos de su vida de estudiante. Ibiza, 28 de Mayo de 1910.

Macabich.

DEL MAR

Procedente de Ibiza y Valencia llegó ayer á nuestro puerto el vapor «Islaño», habiendo sido portador de la correspondencia, pasaje y variada carga.

—Ayer llegaron dos laudes: el «San José» de Felanitx y el «Bartolito» de Valencia.

—A hora de itinerario, las seis y media, salió ayer tarde para Mahón el vapor correo «Isla de Menorca».

—Esta mañana ha llegado de Barcelona el vapor correo «Miramar».

Exámenes en el Seminario

El día 4 del próximo mes de junio comenzarán en el Seminario Conciliar de esta ciudad los exámenes generales.

El día 7 tendrán lugar los exámenes del décimo concurso, que se estudia privadamente.

El día 9 se celebrarán los exámenes de ingreso.

En el Colegio de «Son Espanyol»

Por primera vez, se celebró ayer, en el oratorio del Colegio que tienen establecido, en el caserío de «Son Espanyol», las religiosas del Sagrado Corazón, la solemne festividad del Corpus.

Por la tarde tuvieron lugar los actos anunciados de antemano. La capilla ofrecía un magnífico aspecto. El altar estaba adornado con sus mejores galas y profusión de flores artísticamente combinadas. La iluminación era espléndida.

La concurrencia, numerosa y selecta. Había en la capilla las religiosas y alumnas del Colegio y buen número de señoras y señoritas de la distinguida sociedad palmesana.

El Rvdo. P. Luis Casas, de la Compañía de Jesús, pronunció un sermón que como todos los suyos, fué muy elocuente. En él cantó las glorias de la Eucaristía.

Después del sermón, organizóse la procesión, que recorrió los jardines que circunden el espléndido edificio del Colegio.

En la procesión iban: Las alumnas externas del Colegio, divididas en sus respectivas secciones: la escuela gratuita, la del Obrador y la del Ave María, cada una de las cuales llevaba su pendón; las alumnas medio pensionistas é internas, uniformadas con el blanco traje del Colegio y llevando en la frente coronas de flores y en las manos

lirios; por las alumnas eran llevadas en andas algunas sagradas imágenes de pequeñas dimensiones; después de las alumnas iban gran número de distinguidas señoras y señoritas y luego las religiosas del Colegio.

Iban después cuatro pequeñas alumnas con canastillas de flores, flores que iban esparramando por donde debía pasar la Sagrada Forma, que era llevada á continuación por el Superior de los Jesuitas, Rvdo. P. Quadras, actuando de diácono y subdiácono, respectivamente, los Rvdos. don Salvador Rigo y don Pedro Isern. El palio era llevado por el teniente-coronel de Estado Mayor señor Marqués de Zayas, por el comandante de artillería señor Isasi, por el capitán de infantería señor Montaner y por el teniente del mismo cuerpo señor Lacy.

Presidían la procesión, de frac, los señores Conde de Ayamans, Marqués de Vivot, don Gabriel Morell, don Antonio Blanes, don Baltasar Morell y don Joaquín Rosselló.

Cerraba la marcha la banda de música del Regimiento infantería de Palma, dirigida por don José Balagner.

Durante el trayecto de la procesión, fué depositada la Sagrada forma en dos altares improvisados al efecto: uno en el jardín y el otro en la escalinata que da acceso al colegio, y allí leyó el P. Quadras algunos actos de consagración y reparación al Sagrado Corazón de Jesús.

Después de la procesión, se verificó la reserva del Santísimo.

La banda del Regimiento tocó luego, junto á la escalinata, algunas escogidas composiciones de su vasto y selecto repertorio.

La fiesta resultó suntuosa y brillante. Cuantos asistieron á ella quedaron sumamente satisfechos.

Nosotros, antes de terminar esta lacónica reseña, escrita al correr de la pluma, queremos consignar la efusiva y merecida felicitación á que se hicieron acreedoras, con la festividad de ayer, las religiosas del Sagrado Corazón; felicitación que hacemos extensiva á las alumnas del Colegio y á cuantas personas á ella contribuyeron.

Las escuelas de San José

Ayer se celebró la fiesta anual de conclusión de curso con la repartición de premios á los alumnos de las escuelas nocturnas gratuitas de San José que más se han distinguido por su aplicación y conducta.

Por la mañana á las 7 el M. I. señor don Antonio M. Alcover, Magistrado, dijo, en la iglesia de San Cayetano, la misa de comunión, á la que asistieron los alumnos de los cinco centros establecidos en Palma. Antes de que los jóvenes se acercaran á la Sgda. Mesa el celebrante pronunció una fervorosa plática. Se dió solemnidad al acto con el canto de varios motetes religiosos.

La función de la tarde tuvo lugar en el colegio de los PP. Teatinos de la calle del General Barceló.

A las cinco se hallaban reunidos los alumnos que asisten á las escuelas que regentan los PP. Teatinos en la calle del General Barceló, los PP. Agustinos en la calle del Socorro, el Patronato Obrero en la calle del Call, el Sr. Miserol en la calle de los Olmos y el Sr. Massot en Sta. Catalina. Ascendían en total á cuatrocientos sin contar otros tantos que suman los que han tenido una asistencia irregular. El patio donde se hallaban congregados estaba adornado con damascos y plantas. Ocuparon la presidencia el M. I. Sr. D. Matías Company, Chantre y Presidente de la Junta de las Escuelas, el M. I. Sr. D. Miguel Costa, Canónigo, D. Juan Font y Peña, Concejal, en representación del Ayun-

tamiento el Exmo. D. Jerónimo Rius, ex-Senador, el Presidente del Patronato Obrero, los profesores de las escuelas y otros señores.

Después de varios cantos interpretados por los alumnos, el M. I. señor Costa dirigió su elocuente palabra á los reunidos, que fué oída con visible satisfacción por los pequeños escolares y las muchas personas que asistían al acto.

Procedióse luego á un sorteo de juguetes y otros objetos.

A continuación el M. I. Sr. Presidente dió las gracias á los protectores de las escuelas, haciendo especial mención del Ilmo. Sr. Obispo y del Excelentísimo Ayuntamiento; diólas también á los profesores y alumnos por sus sacrificios y constancia. Fué muy aplaudido.

Por último, se procedió á la repartición de premios consistentes en camisas, pañuelos y otros objetos y con ello se dió por terminada tan interesante y simpática fiesta.

De desear es que las personas pudientes favorezcan una institución llamada á hacer tanto bien entre los hijos del pueblo.

LA «ISLEÑA»

Tres nuevos vapores

Gracias á la amabilidad del vocal de turno de la *Islaña Marítima* D. Jorge Cañellas y del celoso subdirector de la misma, D. Juan Galmés, podemos hoy ofrecer los siguientes lacónicos detalles acerca de la adquisición de nuevos vapores.

Ha sido ya adquirido definitivamente el vapor mercante francés «Cyrnos», cuyas puebas han dado excelentes resultados. Tiene un andar de trece millas y desplaza unas mil toneladas. Antes debíase al transporte por la costa italiana. Fué adquirido en Marsella.

También ha adquirido el activo director naviero señor Simó, salvo inspección, dos vapores para las líneas Palma-Cabrera é Ibiza-Formentera: el yatch de recreo italiano «Urania» y el remolcador francés «Albastros», que tienen un andar de más de diez millas por hora. El primero fué adquirido en Spezzia y el segundo en Marsella.

La Junta no ha acordado todavía, ni aun tratado de ello, los nombres que se pondrán á los nuevos vapores.

El Sr. Simó es muy posible que haya realizado gestiones para la construcción de los vapores de un andar mínimo de dieciséis millas que han de ser destinados á la línea Palma-Barcelona en el segundo año del nuevo contrato de comunicaciones. Nada, sin embargo, ha comunicado aún el Director de la *Islaña*.

El señor Simó debe trasladarse directamente desde Marsella á Madrid, donde debe hallarse el día 11 del próximo mes de junio para firmar la escritura del contrato de las comunicaciones y presentar los planos de los nuevos vapores.

Los señores Cañellas y Galmés no tienen noticia del día en que llegarán á Palma los nuevos buques, si bien están en la creencia de que será en la presente semana.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos del día.—San Fernando rey de España y San Basilio.

Festividad de Corpus.—Se celebrará en San Nicolás: Exposición á las diez, acto continuo Tercia y Misa mayor con sermón por el R. P. Luis Casas, S. J.; por la tarde los actos de coro, Trisagio cantado, procesión y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Capilla de María Reparadora, fiesta en obsequio de Nuestra Señora del Sagrado Corazón: A las diez y media solemne Misa

A LOS CAZADORES

Gran depósito de ESCOPETAS de todas clases desde 10 ptas. en adelante

Pólvora, cartuchos y taos de todas clases. Perdigones nikelados, endurecidos, de clase corriente, á precios sin competencia. Gran surtido de cananas, cartucheras y demás artículos para cazador.

Drogueria Miguel Bestad.—P. Cuartera, 2

GRANDES ALMACENES SAN JOSÉ
Novidades para Señora y Caballero
SASTRERÍA = CAMISERÍA = PAÑOLERÍA
LENGERÍA Y SEDERÍA
PRECIO FIJO

cantada con sermón por el R. don Sebastián Esteva, Pbro. y á continuación se hará la novena.

En San Jaime, á las siete y media, en la Capilla de Nuestra Señora del Sagrado Corazón, se celebrará misa de Comunión general con plática por el R. P. Ramón Sellas, S. J. Durante la misa se cantarán motetes alusivos al acto.

En la Merced á las siete de la tarde Rosario y conclusión del mes de María, predicando el R. P. Ferrer, superior de los Mercedarios. Terminará el acto con el besamanos á la Santísima Virgen y repartición de á los devotos un hermoso recordatorio.

Visita.—A Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro en Santa Cruz ó Socorro.

Sueltos y noticias

Exceso de original.—Por exceso de original retiramos de la edición de hoy buen número de gacetas y las informaciones «La «Semana deportiva», «Notas inquisitivas», «La festividad del Corpus», «Notas deportivas» y algunas correspondencias de los pueblos.

Un rayo.—En la tempestad desencadenada en Selva el día 27 del actual, una chispa eléctrica cayó en el santuario del «Puig de Bon Any», horadando una pared y chamuscando las ropas á un hombre que se había refugiado en dicho oratorio, resultado ileso.

De pésame.—Lo están desde antea-yer los Rdos. Padres Agustinos del Dulcísimo Nombre de Jesús, por el fallecimiento del joven Hermano lego señor Isaac Martín Rodríguez á consecuencia de tabes mesentérica.

Habia nacido Fr. Isaac en Andavías, provincia de Zamora, en 11 de Abril de 1890, é ingresando en la Orden el día 23 del mismo mes de 1908. Fué siempre ejemplar en su vida; pero en los últimos momentos de ella se reveló como edificantísimo, hasta el punto de haber arrancado muchas lágrimas de ternura á cuantos le vieron recibir los Santos Sacramentos. De creer es, por tanto, que goce de la gloria de Dios en el cielo quien en la tierra profesó apasionada devoción á la Sacratísima Eucaristía.

Olvido.—La persona que se dejó olvidado un estuche en la Librería Religiosa.—Brossa 19,—puede pasar á recogerlo, dando detalles.

Triduo eucarístico.—Continuó antea-yer en la Catedral Basílica versando la plática del R. P. Sellas acerca de la Eucaristía como fuente de vida sobrenatural.

Ayer se celebró la Misa de Comunión general, por el M. I. Sr. D. Mi-

guel Costa. Por la noche, con asistencia de S. Ilma., el P. Sellas pronunció su plática sobre la Eucaristía como sol del mundo de la gracia, se cantó el Te-Deum y se hizo la reserva.

Advertencia.—Como pudieron comprender nuestros lectores, el artículo de fondo del sábado estaba compuesto para ser publicado mañana. A causa de una equivocación se retrasó su salida, y en cambio se retrasó la del artículo de hoy.

Graduado.—Con el fin de habilitarse para superiores ascensos en su carrera, acaba de graduarse de Licenciado en Derecho Canónico, en la Universidad Pontificia de Granada, nuestro paisano el Sr. D. Antonio Vila y Palmer, Capellán castrense, á quien felicitamos.

Notarías.—Con la que ha dejado vacante, por su defunción, el señor don Pedro Antonio Sabater, son dos las que habrán de proveerse en este Distrito: Bimisalem y Muro.

Se vende

una finca de unas ocho cuarteradas á siete kilómetros de Palma con casa para colono y propietario muy apropiado para veranear. Informarán: Centro de Anuncios.

PUBLICACIONES RECIENTES

EN LA LIBRERÍA DE GUASP Morey 6, Palma

Theologia Moral, Gury-Ferre. nueva edición).

Adiciones á la 2.ª edición de la misma.

Catecismo Popular Explicado por Spirago traducido por el P. Ruiz Amado.

Compendio de la Doctrina Cristiana p. escrito por Pio X que com prenden las 1.ª ediciones de *Catecismo el Catecismo* 1.ª y 2.ª y el *Mayor*.

A LOS FABRICANTES DE TEJIDOS

Se venden: una máquina de hacer carpetas (vulgarmente llamada máquina de canoa) sistema moderno, en buen estado; un urdidor y otros objetos propios para dicha industria, todo á precios ventajosos. Informes: Centro de Anuncios. Plaza de Santa Eulalia.

Se alquila

Un primer piso cómodo y espacioso en la calle de la Concepción n.º 67. Informarán en el principal derecha de la misma casa.

(418)

venir presto de Estremadura, si es que no está más cerca, á recibir por de pronto la corona de Galicia de manos del obispo de Santiago, y tiene que pasar por vuestras tierras, y vos habéis de salir al camino con toda pompa, y habéis de iluminar vuestro castillo, y habéis de proseguir la marcha á Compostela, donde le rendiréis pleito homenaje...
—Pero conde!..
—O si no, será capaz de dar una puñalada á mi hermana, si ella se obstina en que ha de ser vuestra.
—Si ella se obstina ¡Oh! Con que ella...
—Dejaos de amores, don Ataulfo; pensad en cosas más serias y más...
—¿Cómo?
—Señor rico hombre, mengua es que un caballero tan bravo y tan noble como vos, se postre á los pies de una muger subyugada por un hombre tan necio y tan cobarde como el conde de Lara. No: cuando acatais á la Reina, cuando servís á la Reina, acatais y servís á un hombre que es igual á vos por su estirpe, y que es infinitamente más pequeño que vos

(423)

La dama dejó escapar un pequeño, pero profundo gemido, sofocado por el deseo de que el conde no lo advirtiese.
—Le he dicho, prosiguió don Pedro que tú exiges por condición indispensable su reconciliación con el prelado. Te lo prevengo para que inadvertidamente no vayas á desmentirme.
—Bien está.
—Y además exiges tú que reconozca al Príncipe por rey de Galicia.
—Está bien.
El conde de Trava iba á salir del aposento; pero volvió repentinamente el rostro como si alguna cosa se le hubiese olvidado.
—¡Ah! ¿te acuerdas de aquel paje del obispo que, en compañía de don Arias y de un escudero, nos llevó un mensaje no ha muchos días?
—Sí.
—¡Ola! ¿conque no le has olvidado, do?
—No será fácil, repuso la dama imperceptiblemente turbado.
—Sin embargo, aconséjote, Elvira, por lo que tienes de mi sangre, que pasando

(422)

—Y sobre todo á Elvira.
—Teneis razón, á Elvira sobre todo dijo el conde de Trava, despidiéndose de Ataulfo.
CAPITULO VIII
En que el paje Ramiro cuenta una historia que se omite, por cuya razón se habla de otra cosa.
Del alcázar de Altamira partióse don Pedro Froilaz á Padrón, y llegó al castillo Honesto muy entrada la noche. Allí le estaba aguardando una hermosa dama vestida de negras tocas y traje todo de luto, á la cual dijo con cierta sequedad apenas llegó á su presencia:
—Por su parte todo está corriendo.
—¿Y la dispensa? preguntó la señora con triste y turbado acento.
—Pierde cuidado, respondió el de Trava con despego: no quedará por dispensa; mañana mismo iré á Santiago; tengo mucha prisa en concluir este negocio, cuya importancia me ha obligado á venir y á dejar solo al Príncipe don Alfonso. Estoy en ascuas... conque así no me paires.

(419)

por sus prendas. ¿Qué quereis, don Ataulfo, qué pedis para vuestra casa? ¿Fendos, señores, privilegios? Todo, todo os lo dará el Rey don Alfonso VII; y os dará lo que Urraca no puede daros; la honra de servir á un varón, que sepa apreciar y remunerar con munificencia la bravura y lealtad, no como su madre, que todo lo guarda para la molice y la cobardía. Ataulfo, mirad lo que sois vos y mirad lo que es el conde de Lara, y advertid el puesto que ocupais y el que él ocupa. Antes de cuatro días Elvira de Trava será esposa vuestra; pero antes de ocho habrá pasado por aquí el Rey don Alfonso, á quien vamos á proclamar en Santiago, y el rico hombre de Altamira habrá cumplido con él como bizarro caballero.
—Sólo hay una dificultad, dijo el rico hombre, en cuyas resoluciones tenía no pequeña parte la envidia diestramente despertada ahora por don Pedro: la Reina doña Urraca sabe el secreto del matrimonio de Bermudo con Elvira; conoce de consiguiente que vuestra hermana y yo somos cuñados, y relevando este secreto

Conferencias telegráficas

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO) DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid

Política

El secretario de D. Jaime.—Mella cesa
El *Correo Español* anuncia que el Sr. Mella cesa en el cargo de secretario de D. Jaime de Borbón por motivos de salud y, al mismo tiempo, por que desea dedicarse con asiduidad a las tareas literarias.

Para sustituir al señor Mella, Don Jaime ha nombrado al señor Antero Samaniego, nieto del general carlista Sr. Martínez Fortín.

En caso de que lo requieran las tareas parlamentarias, el Sr. Mella vendrá a Madrid para intervenir en los debates, especialmente al discutirse, en otoño, los presupuestos.

El elocuente orador tradicionalista pasará el verano en Bélgica.

Consejo de Ministros.—Importancia política.—Las negociaciones con el Vaticano.—Disparidad de criterio

A las cinco de la tarde se reunió el Consejo de Ministros, durante la reunión hasta las ocho de la noche.

Han sido aprobados varios expedientes, entre ellos el relativo a las obras del algebe que ha de construirse en El Ferrol.

Se ha examinado el presupuesto de Gobernación, en el cual se han introducido algunos pequeños aumentos.

Se ha deliberado sobre la Exposición universal que se proyecta celebrar en esta Corte, acordándose nombrar una comisión que entienda en el asunto. Ésta estará presidida por el Ministro de Fomento, y formaránla representantes del Ayuntamiento, Diputación provincial, Prensa y Sociedades que solicitaron la realización del certamen de que se trata.

Supóñese que el Consejo tuvo gran importancia política a pesar de que los Ministros guardaran sobre ello la más absoluta reserva. Dícese que los Consejeros ocupáronse en la redacción del Mensaje de la Corona y cambiaron amplias impresiones sobre los términos en que debe ser expresado el pensamiento del Gobierno acerca de las negociaciones con el Vaticano. Afíñese que, respecto de este último extremo, se tropezó con grandes dificultades para aunar los criterios de los Ministros, lo cual imposibilitó fijar clara y concretamente la actitud que adoptará el Gobierno.

Despedida de Montero Ríos.—Despachando con el Rey

El señor Montero Ríos ha visitado al señor Canalejas.

El objeto de la visita ha sido despedirse del Jefe del Gobierno, pues uno de estos días sale para Lourizan.

El señor Canalejas ha despachado con el Rey. No ha sometido a su firma ninguna disposición.

Se ha gastado más de lo que se podía.—Interviene el Consejo de Estado
El tema de las conversaciones en los círculos políticos lo constituye el hecho de que el Consejo de Estado en pleno se haya ocupado de los excesivos gastos realizados en varios departamentos.

Dícese que en cierto Ministerio se ha gastado mucho más de lo autorizado por las Cortes, y en otro se han pagado atenciones que no figuraban en el presupuesto, sin que se haya pedido el correspondiente crédito.

Se asegura también que desde algunos años acá se han invertido muchos millones en la adquisición de cañones, sin previa autorización del Parlamento.

Se afirma, además, que la estancia de la Embajada mora en esta Corte ha costado 80.000 duros, cantidad que se ha sacado del fondo de herencias de los españoles que mueren en el extranjero sin herederos.

El señor Gullón ha visitado al Jefe del Gobierno para enterarle detalladamente de la reunión del Consejo de Estado.

El Ministro de Hacienda ha sido interrogado sobre el asunto de que se trata. Le ha quitado importancia.

La cartera de Instrucción pública

El Jefe del Gobierno ha recibido la visita del señor Castrillo.

Se indica a éste para sustituir al Conde de Romanones en la cartera de Instrucción pública, en el caso de que

dicho Ministro sea nombrado presidente del Congreso.

Montero Ríos retrasa su viaje.—Marejada.—Una caricatura

Los amigos políticos del señor Montero Ríos fueron a la estación a despedirle, pero una vez allí se encontraron con que dicho prohombre había aplazado por unos días su viaje a Lourizan.

El aplazamiento se relaciona con la marejada política que reina con motivo de la provisión de la presidencia del Congreso.

Un periódico de la noche sintetiza esa marejada en una caricatura que ha llamado mucho la atención. En ella figura el señor Montero Ríos sentado en un sillón, arrojado en su abrigo y rodeado de estufas. Al pie de la caricatura se lee: «Como soldado de filas me sacrificaré en interés del liberalismo».

De Buenos Aires

El secretario del Presidente de Chile, muerto por un ascensor

Buenos Aires.—En el «Hotel Majestic» ha ocurrido la siguiente desgracia, que ha causado consternación: el ascensor ha cogido al Secretario del Presidente de Chile, matándole. Acompañaban al infeliz, en el ascensor, varios oficiales, los cuales dispararon sus revólvers para pedir auxilio. Los disparos causaron gran alarma en el hotel.

Con motivo del desgraciado suceso, el Presidente de Chile dejó de asistir a la función de gala celebrada en el teatro «Odeon».

Banquete

Buenos Aires.—Se ha celebrado un banquete de 400 cubiertos en obsequio de los Delegados y Ministros extranjeros.

El Presidente de Chile y el general Benítez brindaron en honor de España.

También se ha celebrado un banquete en honor de la infante Isabel. Han asistido a él los diplomáticos, las damas de la aristocracia bonaerense y la Misión española.

Inauguración

Buenos Aires.—Se ha inaugurado la Exposición de ganados.

Han asistido al acto la infanta Isabel y el Presidente de Chile.

Regreso del Presidente de Chile

Buenos Aires.—El Presidente de Chile ha regresado a su país.

Acudieron a despedirle el Presidente de la Argentina, el Gobierno y la Misión española.

Banquete a Pérez Caballero

Buenos Aires.—La Cámara de Comercio ha obsequiado con un banquete al Sr. Pérez Caballero.

Los cemesales han ascendido a cien.

El señor Artal y el obsequiado han pronunciado patrióticos brindis.

Fiesta veneciana

Buenos Aires.—En el puerto se ha celebrado por la noche la anunciada fiesta veneciana.

La infanta Isabel la ha presenciado desde un buque argentino, en unión del Presidente de esta República.

La fiesta ha resultado muy lucida.

Concesión

Se ha concedido la banda de María Luisa a la esposa del Presidente de la República Argentina, como muestra de agradecimiento por los obsequios tributados a la infanta Isabel.

De Melilla

Madrid, 30 (1 m.)

Marina en Nador.—Paseo militar

Melilla.—El general Marina ha estado en Nador y Zeluán para presenciar el relevo de las tropas destacadas en aquellos puntos.

Le acompañó el general Jordana.

Las fuerzas de Wad-Ras han efectuado un paseo militar. Han remontado el Gurugú, llegando sin novedad a la posición de Jardú.

Una desgracia

Melilla.—A un soldado de la Comisión topográfica se le disparó el fusil, matando a un moro de la policía indígena.

Horrorosa tormenta.—El general Real

Melilla.—Se ha desencadenado una horrorosa tormenta acompañada de pertinaz lluvia.

El agua ha inundado el Parque y bastantes casas de los barrios bajos.

La guarnición acudió en auxilio de los habitantes de dichas viviendas.

En algunos campamentos las lluvias han causado daños. Las aguas arrasaron varias tiendas de campaña.

En la posición de Jardú cayó un rayo, matando al soldado Juan Socías é hiriendo a otro. Otra chispa cayó en una casa de esta plaza, sin desgracias.

El general Real ha salido para la Península.

El acta de Menorca

Madrid, 30 (1 m.)

Sol y Ortega defendiendo a Llansó, y Rosselló a Hédirger

Entre las actas que han sido discutidas ante el Tribunal Supremo figura la de Menorca.

El Sr. Sol y Ortega ha llevado la representación del candidato triunfante, Sr. Llansó.

Ha dicho que las autoridades de Menorca habían cometido coacciones para lograr el triunfo del candidato liberal, añadiendo que hasta las realizaron el Delegado del Gobierno y el Comandante de Marina.

Ha agregado que fueron muchos los monárquicos que utilizaron toda clase de procedimientos para combatir al candidato republicano.

El diputado electo por esa isla don Alejandro Rosselló ha intervenido en la discusión del acta en nombre del candidato Sr. Hédirger.

Se ha extrañado de que el Sr. Sol y Ortega haya clamado contra la elección en Menorca cuando precisamente el candidato que aparece triunfante es el republicano. Ello demuestra—ha añadido—que la justicia está de nuestra parte, y que el temor a que el cargo se conceda a quien en realidad lo conquistó hace que se pretenda que el resultado obtenido por el candidato monárquico se atribuya a malas artes.

Sostiene que, según la ley, deben ser computados a favor del Sr. Hédirger buen número de votos que no le fueron adjudicados, cuando en legalidad le corresponden.

Ha dicho que el Sr. Llansó no fué proclamado diputado por la Junta del censo, sino sólo por el Juez de primera instancia que presidía el escrutinio, quien dejó de atender las observaciones y protestas que contra su conducta formularon los monárquicos.

Por último, ha negado las coacciones atribuidas a la autoridad.

El Sr. Sol ha rectificado brevemente. Lo mismo ha hecho luego el señor Rosselló.

La discusión de esta acta ha despertado vivo interés.

Encíclica del Papa

Madrid, 29 (1 m.)

Combatiendo el Modernismo.—Contra las escuelas laicas.—Recomendando una acción firme y enérgica dentro de las leyes

Según despachos recibidos de Roma, el Papa ha publicado una notable encíclica con motivo del centenario de San Carlos Borromeo.

En ella exhorta a los católicos a imitar el ejemplo de dicho Santo.

Además, combate el Modernismo, así como también las escuelas laicas y las neutras.

Habla luego de la guerra que se hace contra la Iglesia, y recomienda, para contrarrestarla, una viva y constante acción católica.

El Padre Santo termina su documento aconsejando a los católicos que para conseguir tal fin obren con firmeza y energía dentro de las leyes.

Noticias varias

Madrid, 29 (1 m.)

Insultos de los radicales

Bilbao.—Anoche, al salir los obreros católicos de los ejercicios espirituales organizados por las Damas catélicas, nutridos grupos de radicales insultaron a éstas, dieron vitores a las escuelas laicas y cantaron la Internacional.

Uno de los radicales disparó dos tiros, que no hicieron blanco. Se le detuvo.

El hecho ha causado general indignación.

Recepción del Ministro japonés

Al medio día se ha celebrado en Palacio la recepción del nuevo Ministro japonés.

Entre éste y el Rey se han cruzado las frases de costumbre.

Después de la recepción, el representante del Japón visitó al Jefe del Gobierno y al Ministro de Estado, quienes más tarde le devolvieron la visita.

Mitín contra las escuelas laicas

Almería.—Llegado Han los Sres. Torcal, director de «Prensa Asociada» y Dosset para tomar parte en el mitín contra las escuelas laicas.

Han sido recibidos por una comisión de concejales y otra de obreros.

Se albergan en el palacio episcopal.

Hoy llega el señor Senante pues desde la estación se trasladará al mitín.

Este promete verse concurridísimo, todas las entradas se han agotado.

Se han recibido cinco mil adhesiones.

Un concierto

La banda de artillería de Toulouse ha dado por la mañana un concierto en la plaza de la Armería, en la que se congregó, con tal motivo, numerosísimo público.

El Rey y doña María Cristina se asomaron a uno de los balcones de Palacio, escuchando varias piezas. Terminado el concierto, el Monarca llamó al Director de la banda, felicitándole.

Los músicos franceses fueron luego obsequiados por la banda de alabarderos con un «lunch».

Marina a Madrid.—Un banquete

Oficialmente se ha confirmado que en breve llegará a Madrid el general Marina.

En el restaurant «Tournié» se ha celebrado un banquete para solemnizar la asamblea forestal que acaba de celebrarse.

Lo ha presidido el Ministro de Fomento, quien ha pronunciado un brindis, en el que ha prometido que el Gobierno apoyará las reformas pedidas en dicha asamblea.

También han brindado el Vizconde de Eza y don Texifonte Gallego.

Tormenta en Córdoba.—Un rayo en la catedral.—Crucero incendiado

Córdoba.—A las tres de la tarde se desencadenó sobre esta capital una fuerte tormenta.

Una chispa eléctrica cayó en la catedral, incendiando el crucero.

Afortunadamente, no ocurrió ninguna desgracia personal.

Desde un principio se hicieron grandes esfuerzos para extinguir el fuego, tropezándose con importantes dificultades, por tenerse que subir unos docientos escalones para transportar el agua al sitio del incendio.

Muchas personas acudieron a la catedral, la que estaba estropeada por la Benemérita, para evitar los entorpecimientos de las aglomeraciones de gente en tales casos.

A las seis de la tarde quedó extinguido el fuego, habiéndose quemado la armadura de la cúpula.

Esta noche los bomberos han montado guardia en la Catedral.

Censúrase al director de las obras de la Catedral por no haber colocado en ésta ningún pararrayos.

Prensa Asociada.

Desde Barcelona

Notas catalanas

Barcelona, 29 (3 m.)

Obsequio a los periodistas de Turín

La Asociación de la Prensa ha obsequiado a los periodistas de Turín con una gira marítima y un banquete en el restaurant «Miramar», situado en el puerto.

La banda municipal de Turín ha visitado las escuelas salesianas de Sarriá, donde ha sido obsequiado con un lunch.

Notas extranjeras

Barcelona, 29 (3 m.)

Un naufragio.—El cometa de Halley

Londres.—Al salir del puerto de Cardiff, el vapor francés «Lois» chocó contra otro desconocido, á causa de la niebla. La tripulación se salvó.

Los astrónomos de esta capital han hecho observaciones sobre el cometa de Halley, por estar el cielo completamente despejado.

Encubridor de un ácrata.—Perú y Ecuador

Portugal.—El Director del periódico «O País» ha sido detenido por haber ocultado al ácrata Ribeiro, complicado en el asesinato del Rey Carlos.

Lima.—Considérase inevitable el rompimiento entre las Repúblicas del Ecuador y Perú.

De Verona a Solferino en aeroplano

Verona.—El aviador Paulham ha ido en aeroplano a Solferino, regresando luego a esta población, donde ha sido ovacionadísimo.

Catástrofe evitada

Tolón.—El submarino *Circe* estuvo á punto de chocar contra el guardacostas *Trehonart*.

La catástrofe fué evitada gracias á la serenidad del capitán del *Circe*.

El Rey de Portugal.—Maniobras navales

Lisboa.—Ha llegado, proce dente de Londres, el rey Manuel.

Le han recibido la reina Amelia, el Gobierno, los diplomáticos y un número público, el cual le ha ovacionado.

Londres.—Las maniobras navales se efectuarán el día 20 del próximo mes de Junio.

Barcelona, 30 (3 m.)

La revolución en Nicaragua

Managua.—Los revolucionarios, que habían sido vencidos, se han rehecho, atacando á las tropas leales. Las han derrotado causándolas 300 muertos.

Los rebeldes atacan ahora la ciudad de Campoazul.

Los leales apresúranse á defenderlo

De aviación.—Aviadores en peligro.—Premio de 10.000 dollars

Nueva York.—El profesor Lod y tres compañeros descendieron del globo en el que iban en las inmediaciones de Massachusetts, sobre la vía férrea, en el momento en que pasaba el expreso. Pudieron salvarse gracias á la precipitación con que abandonaron la barquilla.

El aviante Curtis ha ganado el premio de 10.000 dollars asignado al trayecto Albany-Nueva York (220 kilómetros).

Misión turca.—Los Monarcas italianos

Roma.—La Misión turca ha salido para Nápoles.

Palermo.—Los Reyes han marchado á Reggio y Messina.

El paso del canal de la Mancha en aeroplano

Londres.—Los aviadores que han de pasar el canal de la Mancha se hallan recluidos en Dorset esperando que el tiempo sea favorable.

Reina fuerte vendabal.

Créese que los aviadores desistirán de su empeño.

El submarino echado á pique

París.—Continúan los trabajos de salvamento del submarino que fué á dique en el canal de la Mancha.

M. Fallières ha recibido del Rey de España un telegrama de pésame por esta catástrofe marítima. Le ha contestado.

Huelga.—Los Jóvenes turcos

París.—Los obreros de los ferrocarriles del Sur se han declarado en huelga. Piden aumento de salario y el descanso decenal.

Constantinopla.—Los Jóvenes turcos publicarán periódicos en todas las lenguas del Imperio para evitar que los albaneses y los árabes que no entienden el turco sean engañados por los periódicos hostiles á Turquía.

Discurso del Zar.—Regicidas

San Petersburgo.—El Zar ha recibido á los estudiantes, pronunciando ante ellos un breve discurso de agradecimiento.

Los estudiantes cantaron el himno ruso.

Lisboa.—La policía posee los nombres de varios individuos complicados en el asesinato del rey Carlos.

Viaje del Emperador de Austria.—La independencia de la Argentina

Budapest.—El Emperador ha salido para Bosnia y Herzegovina.

Lisboa.—En la Legación de la Argentina se ha celebrado un banquete en conmemoración del centenario de la independencia de aquella República.

Han asistido al acto el rey Manuel, el Nuncio, el Ministro de España y otras personalidades.

Corresponsal

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, en sesión celebrada el día 14 del que rige, ha acordado poner en circulación las dosmil seiscientas setenta acciones que tiene disponibles, complementarias de las diez mil acciones de trescientas cincuenta pesetas cada una en que está representando el capital social fijado en el artículo 5.º de los Estatutos, por considerarlo conveniente á los intereses de la Compañía, dando preferencia á los actuales accionistas; á cuyo efecto ha establecido las bases ó reglas siguientes:

1.º Desde el día primero hasta el quince del mes de Junio próximo, ambos inclusive, á las horas ordinarias de despacho podrán los Sres. accionistas solicitar en las oficinas de la Sociedad, una acción por cada tres que representen de las que actualmente se hallan en circulación, satisfaciendo en el acto la cantidad de quinientas cincuenta pesetas en efectivo por cada una de ellas, y dejando en depósito los títulos de las acciones que hayan utilizado para obtenerlas.

Los que sean poseedores actuales de menos de tres acciones podrán agruparse para formar este número y ejercitar el derecho de obtener una acción; designando el nombre de la persona á cuyo favor ha de ser expedida.

2.º En el mismo acto de solicitarse por los Sres. accionistas las nuevas acciones y dejar satisfecho su importe y depositados los títulos que hayan presentado para obtenerlas, les será entregado un resguardo en que conste estos particulares; en el que se expresará además que tanto estos títulos como los de las nuevas acciones les serán devueltos ó entregados, haciendo constar en ellos, por medio de estampillado ó en otra forma, el carácter de nominativos á favor de españoles é intransferibles á extranjeros que tienen, por haber quedado convertidas en nominativas, con estas circunstancias, todas las acciones de la Sociedad, en la reforma de sus Estatutos últimamente acordada.

3.º Además, los mismos Sres. accionistas, al usar del derecho de preferencia antes expresado, podrán solicitar en documento cuyo modelo se les facilitará, que de las docientas veinte y siete acciones que han de resultar remanentes después de cubiertas las que corresponden á razón de una por cada tres de las actuales, y de las que acaso lo queden por no haber sido pedidas todas ellas por los poseedores de éstas, se reserve el número que designarán, que no podrá exceder del de las acciones actuales que hayan presentado.

Caso de que semejantes pedidos representen un número de acciones superior al de las que resulten disponibles, se hará por la Junta de Gobierno, sin sujetarse precisamente á porrante, en la forma que estime más equitativa, la distribución de éstas; acordándose por la propia Junta, la fecha de retirada y pago de los títulos, al mismo tipo de quinientas cincuenta pesetas por acción, dentro lo que reste del expresado mes de Junio próximo.

4.º Las nuevas acciones que se ponen en circulación con arreglo á las bases precedentes, se considerarán de igual condición y con los mismos derechos que las actuales, á contar desde 1.º de Enero del corriente año.

Palma, 25 de Mayo de 1910.—El Presidente, Pedro Sampol.—El vocal Secretario, Ramón Obrador.

Bursátiles

VALORES LOCALES

Facilitado por el Correo de esta plaza D. Pablo Valli

Últimas cotizaciones

Crédito Balear.	102'00
Fomento Agrícola	100'00
Ferro-carril.	100'00
Isleña Marítima.	122'00
Salinera Española.	165'00
Sociedad Alumbrado por Gas.	120'00
La Económica	22'50
O	

